

FLASH DE L'OCRE

N°3 - 29 OCTOBRE 2020

LES PLACEAUX • LE PETIT FUMERAULT
• LE MOULIN FULGET • LA RACINE • LE
MOULIN DU BERCEAU • LES CHAMPS
BLANCS • LE MOULIN DE VILLE • SUR OCRE
• FOUROLLES • SAINT-MARTIN-SUR-OCRE



COMMUNE
DU VAL D'OCRE

LES FLEIX • SAINT-AUBIN-CHÂTEAU-NEUF •
FRAUVILLE • BIGNON • LA RUE NEUVE • LA
RACINE • BOISSERELLE • LES BRÛLÉRIES •
CHARMANT • LA CHAUME AUX CHÈVRES •
LES ARCHONS • LES GRÊLONS • JEUILLY

LE MOT DU MAIRE

Hommage et sidération.

Un enseignant croise la barbarie. Nous sommes plongés dans la sidération. Des paroles de toute part, pour dire tout, et parfois n'importe quoi ! N'ajoutons donc rien de plus, juste peut-être le plus bel hommage d'un homme à son instituteur.

« Cher Monsieur Germain,

J'ai laissé s'éteindre un peu le bruit qui m'a entouré tous ces jours-ci avant de venir vous parler un peu de tout mon cœur. On vient de me faire un bien trop grand honneur, que je n'ai ni recherché ni sollicité. Mais quand j'ai appris la nouvelle, ma première pensée, après ma mère, a été pour vous. Sans vous, sans cette main affectueuse que vous avez tendue au petit enfant pauvre que j'étais, sans votre enseignement et votre exemple, rien de tout cela ne serait arrivé. Je ne me fais pas un monde de cette sorte d'honneur, mais celui-là est du moins une occasion pour vous dire ce que vous avez été, et êtes toujours pour moi, et pour vous assurer que vos efforts, votre travail et le cœur généreux que vous y mettiez sont toujours vivants chez un de vos petits écoliers qui, malgré l'âge, n'a pas cessé d'être votre reconnaissant élève.

Je vous embrasse, de toutes mes forces. »

Albert Camus

Albert Camus reçut le prix Nobel de littérature en 1947. Son premier geste fut de remercier Monsieur Germain son premier instituteur dans une courte lettre, où tout est dit.

Depuis la rédaction de ces quelques lignes, l'actualité nous bouscule : mercredi avec l'annonce du reconfinement et jeudi, à nouveau la barbarie. Les mots d'Albert Camus n'en restent pas moins forts et l'Éducation demeure une arme de reconstruction massive.

Bernard Curnier

SERVICES PUBLICS

Conformément aux instructions gouvernementales, votre mairie et le bureau de poste reste ouverts aux heures habituelles : du lundi au vendredi de 15h à 17h ; le samedi de 10h à 12h.

➤ L'ACTUALITÉ DE L'ÉPICERIE

L'actuel gérant de l'épicerie-bar de Saint-Aubin Château-Neuf va cesser son activité le 14 novembre. La municipalité travaille avec un nouveau gérant depuis maintenant plusieurs mois. Nous espérons que notre commerce ne restera fermé que quelques semaines et qu'il rouvrira prochainement.

À partir du 17 novembre, un dépôt de pain organisé par le CMD et la municipalité, va prendre le relais dans le cadre des mesures gouvernementales liées au Covid-19, jusqu'à la réouverture du commerce.

➤ LES RÉUNIONS PUBLIQUES

Comme indiqué précédemment dans le *Fil de l'Ocre*, nous souhaitons, d'une façon ou d'une autre, organiser une réunion publique avant la fin d'année 2020. Les circonstances sanitaires actuelles ne nous le permettent pas.

Aussi, pour entamer notre réflexion collective

sur des points structurants de notre commune, c'est sous le format d'un questionnaire que nous souhaitons entamer ce travail.

Depuis la prise de fonction de l'équipe municipale le 25 mars, plusieurs thèmes reviennent dans les échanges au sein du conseil, mais aussi lors de rencontres avec les habitants du Val d'Ocre.

Pour cette première année, nous avons fait le choix de nous concentrer sur trois sujets importants :

- **La circulation et la limitation de vitesse**

Sur au moins deux points, une réflexion sur la circulation doit être menée :

- Comment limiter la vitesse dans la rue Chaude ?
- La circulation dans le centre bourg, en particulier lors des deux passages des cars scolaires.

- **La réalisation d'un nouveau site internet pour le Val d'Ocre**

Le site internet de notre commune doit être remanié. Qu'attendons-nous d'un site internet pour une commune comme la nôtre ?

- **Le moulin du Berceau**

Le site du moulin du Berceau fait partie de l'identité de notre commune. C'est un patrimoine important, d'un point de vue immobilier, culturel, touristique et de loisir, mais aussi un lieu d'activité importante pour nos associations.

Un questionnaire sur chacun de ces thèmes, vous parviendra lors de la parution du prochain *Fil de l'Ocre*.

remis afin qu'elle passe un agréable moment à la maison.

➤ **OUVERTURE DE LA MAIRIE LE SAMEDI MATIN**

Actuellement, le bureau de poste et l'accueil sont ouverts le samedi de 10 h à 12 h alors que les permanences des adjoints ont lieu de 9 h à 11 h. Nous souhaitons faire coïncider les deux plages horaires et, pour cela, la question vous sera posée dans le questionnaire du prochain *Fil de l'Ocre*.

➤ **MARCHER POUR LA RECHERCHE**

Un enfant du village, Luc Pace, sensibilisé à la recherche contre la sclérose en plaques devait passer au Val d'Ocre courant novembre. Parti de Millau le 23 octobre, il avait commencé à marcher pour cette cause : 11 022 km en parcourant les 9 diagonales de France, soit environ 426 jours ou 69 semaines (hors arrêt pour récupération physique). Il était soutenu dans cette démarche par Éric Jitiaux, préparateur mental, lui aussi bien connu des Saint-Aubinois et résidant à Saint-Aubin.

Le CMD souhaitait soutenir son projet *1 pas = 1 euro* en organisant une vente de pain, cuit le matin même dans le four du moulin du Berceau, au profit de la recherche contre la sclérose en plaques.

Des informations sur le site :

<https://www.9diagonales-arsep.com>.

Pour l'instant, Luc Pace interrompt sa marche et la reprendra après le confinement.

➤ **TRI DES DÉCHETS AU CIMETIÈRE**

À la fête de la Toussaint, nombre d'entre nous viennent se recueillir au cimetière. C'est l'occasion parfois de faire un nettoyage de la sépulture familiale et de retirer soit des fleurs fanées, soit des pots usagés ou des emballages de plantes. Ces déchets, comme les déchets ménagers, nécessitent d'être recyclés. Des bacs prévus à cet effet sont disposés en bas du cimetière. Merci, là aussi, de bien respecter le tri des déchets : objets en plastique dans une benne, déchets végétaux et terreau dans l'autre.

➤ **LES BILLES DE PEUPLIERS PRÈS DU MOULIN DU BERCEAU**

Il y a quelques mois, pour des raisons de sécurité, des peupliers du moulin du Berceau ont dû être abattus. La municipalité souhaite en priorité, proposer gracieusement ce stock de bois à un ou plusieurs habitants du Val d'Ocre. Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à vous faire connaître à la mairie dans les meilleurs délais.

NOUVEAU NUMÉRO DE TÉLÉPHONE

À partir du lundi 9 novembre 2020, et sous réserve qu'un technicien puisse se déplacer, le numéro de téléphone de la mairie va changer. Merci de bien vouloir le noter :
03 86 91 51 78.

➤ **LA CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE**

Cette année, au vu des circonstances sanitaires, l'heure et les modalités de la cérémonie seront fixées début novembre. Vous serez avertis par voie d'affichage sur les panneaux et sur les supports numériques de la commune.

➤ **LE REPAS DE LA COMMUNE**

Chaque année, au mois de janvier, la municipalité organise un repas communal : un moment convivial au milieu de l'hiver, dans une ambiance festive. Cette année, les restrictions sanitaires ne nous permettent pas de l'organiser. C'est pourquoi nous avons distribué à chaque personne concernée, une lettre l'invitant à recevoir un colis gourmand qui lui sera